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要 闻

市四届人大四次会议举行第二次大会

市政协四届三次会议举行第二次大会

信阳消息（记者杨长喜）

2

月
11

日下午，市四
届人大四次会议举行第二次全体会议。

大会主席团常务主席、执行主席郭瑞民、宋效
忠、张春香、李湘豫、董进才、高曙霞、尹保斌、高
潮、李群茂、聂书华、苏锡凌出席会议并在主席台
前排就座。 大会由常务主席、 执行主席董进才主
持。

乔新江、王道云、高俊峰、刘国栋、冯鸣、方波、

袁玉新、李长根、焦豫汝、杨慧中、李水等在主席台
就座。

市人大常委会主任宋效忠向大会作《信阳市
人民代表大会常务委员会工作报告》。报告分两部
分：

2013

年的主要工作和
2014

年的工作任务。

宋效忠说，

2013

年，市人大常委会在中共信阳
市委的正确领导下， 认真贯彻落实党的十八大和
十八届二中、三中全会精神，坚持党的领导、人民
当家做主和依法治国的有机统一，围绕全市大局，

履行法定职责，完成了全年各项目标任务。 一、围
绕经济建设， 在推动务实发展大局上积极作为；

二、围绕生态保护，在推进美丽信阳建设上积极作
为；三、围绕改善民生，在推进全市人民福祉上积
极作为；四、围绕民主法治，在促进社会和谐稳定
上积极作为；五、围绕主体作用，在搞好代表服务
保障上积极作为；六、围绕自身建设，在提升常委
会履职能力上积极作为。

宋效忠说，

2014

年，市人大常委会工作的总体
要求是：深入贯彻落实党的十八大和十八届二中、

三中全会精神， 始终坚持党的领导、 人民当家做
主、依法治国的有机统一，紧紧围绕打造“四个河
南”和实现富民强市目标，抢抓中原经济区建设和
产业转移机遇，充分发挥前沿、生态和民智优势，

深化改革、持续求进、务实发展、积极作为，依法履

行宪法和法律赋予的职责， 全面发挥人民代表大
会制度的优势，为勇当中原经济区建设前锋、加快
建设魅力信阳作出新的贡献。

会议还听取了市中级人民法院院长张社军所
作的《信阳市中级人民法院工作报告》和市人民检
察院检察长刘建国所作的《信阳市人民检察院工
作报告》。

信阳消息（记者徐杰马依钒）

2

月
11

日上
午， 市政协四届三次会议举行第二次大会， 表彰
2013

年度优秀提案、 提案办理工作先进单位和个
人，听取大会发言。

市政协主席王道云，副主席周冀荣、曹茂明、

周慧超、陈伟琳、熊静香、李正军、霍勇、王勇、周保
林和秘书长姚海柱出席会议。大会由曹茂明主持。

市委书记郭瑞民，市委副书记、市长乔新江，

市委常委、常务副市长冯鸣，市委常委、统战部长
方波应邀到会听取大会发言。

大会应出席委员
497

人，实到
451

人，符合法
定人数。

周慧超宣读了《政协信阳市委员会关于表彰
四届二次会议优秀提案、 提案办理工作先进单位
和先进个人的决定》，对刘如品、司凌丽、任庆利等
委员提出的《尽快繁荣新区，缓解老城拥堵》等

30

件优秀提案、市委办公室等
20

个提案办理工作先
进单位和常庆涛等

25

名提案办理工作先进个人
予以表彰。

周刚、高尚、司凌丽、易明宇、徐泽林等
10

位
委员分别就进一步加强美丽乡村建设、 因势利导
大力培育中药材产业、 进一步优化产业集聚区发
展环境、大力发展“家庭农场”以及加快推进我市
学前教育发展等事关魅力信阳建设的多个方面进
行大会发言。

市中级人民法院向市四届人大四次会议作报告

全面履职维护社会稳定

信阳消息（记者马依钒）

2

月
11

日下午，市
中级人民法院院长张社军向市四届人大四次会
议作《信阳市中级人民法院工作报告》。

《报告》显示，

2013

年，全市法院受理各类案件
28938

件，办结
26806

件，同比分别上升
15.44%

和
15.10%

。 其中，市中级法院办结
4355

件，同比上升
2.57%

。

在刑事犯罪方面，

2013

年， 全市法院共审结刑
事案件

3456

件，判处刑罚
4108

人。 依法严惩严重
影响群众安全感的犯罪，审结杀人、绑架、黑社会性
质组织犯罪

51

件
89

人，审结抢劫、盗窃、抢夺
等多发性侵财犯罪

632

件
854

人； 重拳打击危
害食品药品安全犯罪， 审结此类犯罪

19

件
24

人；

加大对危害公共安全犯罪的打击力度，审结
危险驾驶犯罪

245

件
245

人； 严厉打击破坏
市场经济秩序犯罪， 审结制售假币、 金融诈
骗、非法经营等犯罪

106

件
138

人；坚决惩治
职务犯罪， 审结贪污、 贿赂、 渎职犯罪

159

件
297

人。

民事纠纷方面， 全市法院共审结民事案件
16833

件；行政案件方面，全市法院共审结行政案
件

387

件，办理国家赔偿案件
7

件，纠正违法行
政执法行为

37

件， 支持行政机关依法治理交
通、治安、工商、城建、环保等违法行为

226

件；在破
解执行难题方面，全市法院共执结案件

4188

件，执
结标的

5.83

亿元。

市人民检察院向市四届人大四次会议作报告

履行职责维护司法公信

信阳消息（记者马依钒）

2

月
11

日下午，市人
民检察院检察长刘建国向市四届人大四次会议作
《信阳市人民检察院工作报告》。

《报告》 显示，

2013

年， 全市检察机关突出依
法服务， 围绕保障经济持续健康发展， 依法履
职，共批捕制假售假、非法吸收公众存款、集资
诈骗等严重破坏市场经济秩序犯罪案件

68

件
101

人，查办公共资源出让、国有资产管理、新型城镇化
和产业集聚区建设过程中的职务犯罪案件

26

件
32

人。

2013

年， 全市检察机关严厉打击严重刑事犯
罪，坚持“严打”方针，始终保持打击严重刑事犯罪的

高压态势， 共依法批准逮捕犯罪嫌疑人
2143

人，依
法提起公诉

4455

人。 突出打击重点，共批捕严重暴
力犯罪

680

人，黑恶势力犯罪
7

人，多发性侵财犯罪
562

人， 危害食品药品安全犯罪
106

人， 依法批捕
“全能神”等邪教组织犯罪

10

件
25

人。

在涉法涉诉信访工作改革方面，

2013

年， 全市
检察机关共接待群众来访

1041

人（次），检察长接待
来访

210

人（次），点名接访
106

人（次），办结息诉了
群众反映突出的信访疑难案件

23

件。在推进信息化
建设方面，全市

9

个检察院建立了“两法衔接”信息
共享平台，网上审查行政处罚案件

467

件，网上移送
案件

47

件，立案侦查
38

件。
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“经过处理的水从这里
流到哪里去？ ”“快来看，这里
面竟然还有鱼！ ”

2

月
11

日
上午， 市政协四届三次会议
经济一组的委员们来到信阳
市城市污水处理有限责任公
司开展经济界别活动。 委员
们在该公司总经理燕炜的带
领下， 先后参观了污水处理
厂的中心控制室、沉砂池、氧
化沟等地。 每到一处，委员们
都认真地观看、询问和讨论。当
看见充满污泥的水经过净化
处理变得清澈干净时，在场的
委员们纷纷竖起了大拇指。

记者吴楠实习生周静摄
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月
11

日上午，市政协
四届三次会议教育、体育组
30

名委员一起来到羊山新
区信阳职业技术学院新校
区举行教育、体育组界别活
动，委员们参观了该学院新
建设的图书馆，详细了解了
该校的发展状况，一致认为
应该继续加大对职业教育
的投入和关注。委员徐泽林
告诉记者，做好职业教育可
以提供丰富的人力资源，为
我市社会经济发展提供长
久动力。

记者周亚涛摄

委员采风

“努力在美丽乡村建设中起到

示范带动作用”

———访市人大代表、 罗山县楠杆镇田堰
村党总支书记孙大胜

� � � �

“乔新江市长在今年的《政府
工作报告》中提出，有序推进新农
村建设，努力打造一批美丽乡村。

我认为这为今后农村的生态文明
建设指明了方向， 也为改善农村
环境卫生提供了难得的机遇。 ”

2

月
11

日上午，市人大代表、罗山
县楠杆镇田堰村党总支书记孙大
胜在接受记者采访时如是说。

孙大胜说， 现在农村的垃圾
实在太多。 由于清运、保洁、处理
等措施缺乏， 农村的垃圾基本上
是“晴天靠风刮，雨天靠水刷”。农
村环境卫生不率先整治， 如何建
设美丽乡村？

“我们田堰村要在美丽乡村
建设中起到示范带动作用。 ”孙大
胜说。

2013

年，田堰村通过土地综
合整理， 实现了每个村民组之间
通上水泥路， 全村户户接通自来
水， 全村修建了

40

多个垃圾池，

满足每个村民组倾倒垃圾。同时，

聘请了
3

名环卫人员， 配一台垃
圾清运车，每日收集、清运全村的
垃圾。

为使污水达标排放，

2013

年，

田堰村选择两个村民居住集中的
组，投资

20

多万元，建起污水处
理池。 “目前，我们的垃圾处理池
还处在试验阶段， 但通过前期的
运行来看，效果不错，有望今年在
全村推广。 ”孙大胜说。

谈到
2014

年的工作，孙大胜
说，要把《政府工作报告》建设美
丽乡村的精神学习好、贯彻好、宣
传好。 要让每一位村民都知道建
设美丽乡村的重大意义， 带头不
乱扔乱倒垃圾，搞好庭院、道路、

坑塘的环境卫生整治， 为美丽乡
村建设奠定基础。

“

2014

年，我们继续将乡村环
境卫生综合整治作为重点，再聘请
3

名环卫人员，再添加一台垃圾车，确
保全村没有垃圾死角。 这些人力、

物力投入，全部由村里出钱，垃圾
清运和保洁， 不向农民收取任何
费用。 ”孙大胜信心满怀地说。

“两会”访谈


